



Otro beneficio más es la toma de biopsias en caso de ser necesario y quizá la más significativa, la capacidad de poder realizar procedimientos terapéuticos como la limitación de sangrados o extirpación y retiro de lesiones premalignas evitando así el desarrollo hacia fases más avanzadas de lesiones con bajo o alto grado de malignidad.

CRITERIOS PARA REALIZACIÓN DE COLONOSCOPIA

- **Todo** individuo (hombre o mujer) al cumplir 50 años de edad.
- Presentación de cáncer de colon en algún familiar, diez años antes de los 50 o diez antes de la presentación del cáncer en nuestro familiar.
- Antecedente personal de cáncer de colon o pólipos adenomatosos.



Dirección:

Dr. José Luis González Linares
Corporativo San Gabriel
Alacio Pérez No. 928 Consultorio 501
Col. Ignacio Zaragoza, C.P. 91910
Veracruz, Veracruz

Atención telefónica:
(229)348 1659

Urgencias:
(229) 250-7594

Internet:
www.joseluisgonzalezlinaresgastro.com

Correo electrónico:
gastroclinicaver@gmail.com

Gastroenterología Clínica y Endoscopia



“Prevención de
Cáncer de Colon”
2019

En este tríptico se encuentra la información más relevante sobre los métodos necesarios y preventivos de cáncer en el aparato digestivo, específicamente el colon.

Antecedentes

Actualmente la medicina ha enfocado sus objetivos hacia la prevención.

Algunos ejemplos de estos son las mastografías y ultrasonidos para la prevención del cáncer de mama, el Papanicolau en la revisión de células del cuello uterino en las mujeres, y así su progresión al cáncer cervicouterino.

Por otro lado en los hombres se practica la cuantificación del antígeno prostático específico, acompañado siempre del tacto rectal para el cáncer prostático.

En el aparato digestivo

En el aparato digestivo el cáncer que puede ser prevenido es el del colon mediante revisiones programadas. Se puede realizar con varias técnicas, por ejemplo con estudios de laboratorio como la sangre oculta en heces, estudios de imagenología como colon por enema, colotAC, sin embargo por su eficacia, la capacidad diagnóstica, terapéutica y precio, el mejor estudio hasta el momento es la endoscopia digestiva baja o colonoscopia.

El cáncer de colon no se desarrolla en días, ni semanas. Su crecimiento es lento gradual, se desarrolla en meses, años inclusive. Siendo antes de ser una entidad grave, lesiones llamadas pólipos.

PÓLIPOS

Los pólipos son lesiones sólidas redondeadas hacia la luz intestinal, que de manera sencilla se dividen en inflamatorios y adenomatosos; los primeros tienen poca capacidad de evolucionar hacia la malignidad y la mayoría de las veces sin importancia clínica o sintomática.

Por otro lado, los pólipos adenomatosos tienen gran capacidad de malignización. Cuando son pequeños sin importar su tipo, no presentan sintomatología.



Factores predisponentes para el cáncer de colon

- Genéticos
- Hábitos higienicodietéticos

Historia del Cáncer de Colon



Endoscopia digestiva baja

También llamado colonoscopia, es un procedimiento donde se introduce por el recto un tubo que tiene una cámara en su punta y que permite la visualización interna del colon. Es un estudio con múltiples posibilidades que ningún otro estudio tiene, como son la más certera visualización de las características internas del colon y, por consiguiente, cualquier anomalía dentro del mismo.